

11/01/2016

## Más de 20 mil asistentes en Plan de Interacción con la Comunidad 2015

En su quinta versión el Plan de Interacción con la Comunidad de la Fiscalía de Chile 2015, reunió en esta oportunidad 20.847 asistentes en la diversa gama de actividades organizadas en las diferentes fiscalías del país. En total se registraron 465 jornadas en las que se contemplaron charlas, campañas ciudadanas, programas escolares y de conexión con zonas extremas, y en las que se propuso continuar con la concientización de la comunidad de la justicia penal y de su relevante rol en la persecución de los delitos.



### Zona Norte

La Fiscalía Regional de Arica y Parinacota emprendió una cruzada para llegar a las alejadas zonas que componen su región y que se ubican a elevadas alturas sobre el nivel del mar. A estos poblados, como Saxamar o Ancolacane, la fiscalía llevó sus cuentas públicas locales y fiestas navideñas, además de charlas sobre conceptos clave del sistema de justicia.

En Tarapacá al igual que en atacama, se desarrolló una actividad denominada "Fiscalía Puertas Abiertas" que llevó a la comunidad a conocer las dependencias de las sedes regionales, para brindar un conocimiento en terreno del trabajo que realizan fiscales y funcionarios.

Coquimbo con su Fiscalía Móvil -un vehículo tipo van que fue adaptado para las necesidades de contar con un sede en la calle- emprendió recorridos a lo largo y ancho de su región, dictando charlas y llevando atención a los usuarios a fin de responder consultas en línea, desde aspectos generales a información de causas o denuncias.

### Zona Central

Valparaíso se embarcó hacia Isla de Pascua y llegó a su Fiscalía más lejana, mientras en la Región Metropolitana se desarrollaron programas radiales, visitas guiadas a las sedes locales, y jornadas masivas como "Fiscalía en tu comuna" que congregó a decenas de personas en un sólo lugar, donde fueron atendidas y orientadas por funcionarios de la Fiscalía Regional Sur.

Aprovechando la contingencia, O'Higgins desarrolló una campaña informativa de prevención y reacción ante eventuales delitos en el marco de la Copa América.

### Zona Sur

Llegando Maule, como ya es tradición, desarrolló el programa "Fiscales Escolares" que consiste en la selección de colegios vulnerables de distintos niveles educacionales, a cuyos alumnos se dictan clases mensualmente de proceso penal y lenguaje judicial, a fin de que los niños y jóvenes conozcan a la Fiscalía, los organismos vinculados y sus derechos. Asimismo, se incentiva la denuncia temprana y la detección de delitos.

Maule además lidera la iniciativa de llevar estudiantes de enseñanza media, interesados en estudiar Derecho, a visitar las fiscalías locales y acompañar durante un día entero a un fiscal adjunto, pudiendo observar su trabajo en audiencias, atendiendo víctimas, en sitios del suceso, entre otros.

Biobío entre sus 77 actividades con la comunidad, llevó alegría a los alumnos de la escuela rural del El Patagual en Coronel, a través de una donación de libros y de la

celebración del Día del Niño.

La Araucanía en tanto, comenzó el año con su campaña "Sin Testigos no hay justicia" a fin de concientizar a la comunidad sobre la importancia de declarar como víctimas y testigos durante la investigación, los juicios y todas las instancias que sean necesarias; motiva la denuncia, y busca hacer comprender que la información que una persona puede tener, sumada a la de otro vecino, puede permitir el éxito de una causa penal.

La IX Región también desarrolló la campaña contra el acoso escolar, que busca crear conciencia sobre las serias implicancias psicológicas y penales a las que puede llegar el bullying, por lo que entregó tips sobre la ley de Responsabilidad Penal Adolescente, y los derechos de las víctimas.

Para finalizar La Araucanía llevó adelante su tradicional Torneo regional de juicios orales simulados, a nivel de alumnos de cuarto medio de toda la región. El concurso consiste en el enfrentamiento de colegios mediante debates, en los que previo sorteo, un contrincante representa a la Fiscalía y el oponente a la defensa. Los equipos distribuyen los roles de fiscal, imputado, víctimas, testigos, defensor, peritos, policías, entre otros, y litigan ante una tríada de jueces orales, que pueden ser magistrados reales o fiscales o abogados. Los equipos son apadrinados por fiscales a lo largo de todo el proceso, quien los orienta para presentar sus argumentos, y así puedan optar al premio principal que consiste en becas en una universidad de la región.

### **Zona Austral**

Los Lagos resulta ser la líder de la conexión comunicacional, ya que su dispersa geografía plantea desafíos importantes para construir puentes de información con todos sus rincones, por ello destaca la realización de 80 actividades durante 2015, y cuentas públicas locales en sus 12 sedes.

Llegando a Aysén el Plan de Interacción tomó fuerza con la "Escuela de Líderes", consistente en la capacitación a modo de monitores locales, de comerciantes y almaceneros, a fin de que pudieran transmitir a sus clientes y vecinos la relevancia de las evidencias en la persecución de los delitos, en la que todos pueden contribuir como una red de colaboración.

Finalmente, Magallanes realizó capacitaciones focalizadas en delitos específicos y primeras diligencias como la charla dictada a la Policía Marítima de la Armada de Chile en Porvenir; o la jornada con la DGAC sobre delitos en aeropuertos y los procedimientos vinculados.